

EL FINAL DE UNA CAIDA

Danilo Trelles

El desastre de los socialistas en las última elecciones municipales y de la mayoría de las Comunidades Autónomas de España , mas que una referencia puntual a los resultados ya conocidos y divulgados por los medios informativos , merece a mi juicio una reflexión mas profunda y meditada que la que surge ~~simplemente~~ simplemente de los propios resultados .

Para nadie es un secreto que el gobierno socialista español ha venido aplicando , desde su ascenso al poder en 1982 hasta ahora , una política mas cercana a la de los neoliberales que a los postulados que ideológicamente debía defender y en base a los cuales alcanzó la victoria . En el terreno económico ha apoyado los principios del Fondo Monetario y la Banca Mundial , aplicando una política de ajustes dirigida fundamentalmente a la congelación de salarios , a la liberación de los contratos de trabajo , a la apertura del país a la inversión extranjera merced a un sistema de verdaderas canongías , mediante los cuales las multinacionales se implantaron ~~en el país~~ a través de coparticipaciones del Estado que , en algunos casos aportaban hasta las propias plantas para las instalaciones . Todo esto , naturalmente , bajo el señuelo de que las empresas que se instalaban prometían resultados de fábula .

La entrada de España en la Comunidad Europea se registró mediante una serie de concesiones por las que se aceptaba el desmantelamiento de industrias fundamentales , como la de astilleros , la del acero y la del carbón que habían sido hasta entonces pilares económicos del país .

Cierto es que esas industrias pasaban por un momento delicado debido en algunos casos a la recesión mundial, y en otros a los cambios que se producían en el campo de la energía en el que , el país , se volcaba hacia el desarrollo de las centrales nucleares . Pero lo ~~que~~ que resultaba absurdo es que las medidas se tomaron sin que existiera un plan de reconversión debidamente elaborado que permitiera absorber las fuentes de trabajo que quedaban en el paro .

País esencialmente agrícola, que apovechaba de manera ventajosa las posibilidades del clima , vió como después , la propia Comunidad Europea les obligó a eliminar millares de hectáreas de plantaciones de olivo ~~para regular la producción dentro de Europa~~ con el pretexto de regular la producción dentro de Europa .

En el mismo período la CE impone a España el sacrificio de 400.000 vacas cuando la producción nacional de leche ni siquiera cubría la demanda del consumo interno . Como dato ilustrativo debe informarse que España tiene que importar cerca de 2 millones de toneladas de leche al año .

Ovejas y cabras han corrido una suerte paralela . Bruselas ha limitado la cuota española a 20 millones de cabezas , lo que significa una reducción de la cabaña ovina y caprina a mas del 25 por ciento de sus necesidades .

La última imposición de la Comunidad Europea afectará a la producción de vinos ya que se obliga a España a arrancar 250.000 hectáreas de ~~viñedos~~ cepas .

Estas se agregan a las 200.000 hectáreas que han desaparecido desde 1989. La idea es clara. España tiene que reducir su producción de vinos de los 36 millones de hectolitros que como media registra cada año, a los 29 millones que le impone la CE, es decir una reducción del 20 %.

El otro problema pendiente y que no tiene perspectivas de solución, es el de la pesca. Se sabe que desde la época de Franco la flota española de ese sector, está sobre dimensionada. Pero mientras casi todos los países del mundo intentaban rescatar sus derechos al mar territorial, imponiéndose finalmente la limitación de la pesca en las 200 millas, España, con la vista gorda del gobierno, jugó a burlar las regulaciones pesqueras, que rápidamente impusieron sus normas a las organizaciones internacionales. Ahora España no tiene otro camino que el de ceñirse a su cumplimiento o en otro caso afrontar sus consecuencias, como acaba de ocurrir en el conflicto con Canadá por la pesca del fletán o en ~~en~~ el que puede ocurrir sino se consigue un nuevo acuerdo con Marruecos.

España debe importar mas de 800.000 toneladas anuales de pescado para satisfacer la demanda interna que se acerca a los 2 millones de toneladas, pero además, resolver de inmediato el problema del paro en ese sector que se plantea con el amarre de parte de la flota. ~~de~~ ~~de~~ ~~de~~.

Los resultados de la política con relación a la CE han sido, como era previsible, la liquidación de las industrias del aceite - ahora en manos de las multinacionales francesas; de la leche - también en las mismas manos - y finalmente vendrá la ruina en la producción de Vinos.

Toda una gama de producciones tradicionalmente españolas que habían hecho su camino en los mercados mundiales, con excelentes posibilidades de desarrollo.

Naturalmente el resultado de esa política ha sido el constante deterioro del empleo, que alcanza en España alrededor de un 24 % de desocupados, con el agravante de que el 37 % de la ocupación es a título de empleo precario. Esta situación ha sido fuente de permanente conflictos desde el comienzo de los gobiernos socialistas.

La política de Felipe Gonzalez - es bueno que se comience a identificarlo como el verdadero gestor de esa política - ha sido la de dar un salto desde una intervención reguladora entre los industriales y los sindicatos obreros, hasta una intervención directa para la liberación del empleo o la aplicación cada vez mas desatada del empleo temporal. El resultado ha sido un crecimiento del desempleo y una agudización de los conflictos sociales.

Gonzalez no ha sabido o no ha querido ver que, en el cuadro macroeconómico del escenario mundial, las grandes potencias industriales no reservaban a España el papel de un socio privilegiado, luchando en pie de igualdad para crecer, sino, simplemente, el papel de oyente disciplinado a quienes se aplica

ban las mismas reglas que el Fondo Monetario aplica en las zonas mas desfavorecidas del mundo .

El único señuelo que , durante cierto tiempo ha seducido a algunos españoles han sido los fondos de cohesión que reciben de la Comunidad , unos fondos supuestamente generosos si se miden puntualmente por las cifras que representan , pero que no podrán durar eternamente si los mismos siguen aplicándose , como hasta ahora , a la mejora de la infraestructura de comunicaciones y servicios , acaso como una premonición del destino que le asignan las grandes potencias mundiales a este país .-

El hundimiento de la peseta, que se ha depreciado casi un 30 % respecto del marco desde 1989 , refleja mejor que nada el fracaso de la política económica del gobierno , empeñado en una convergencia nominal con Europa , a la que todavía se aferra , aunque con escaso entusiasmo . España cumplía hace cuatro años con dos de las cuatro condiciones del Tratado de Maastricht para acceder a la moneda única en 1997. Hoy no satisface ninguna : se ha superado el 60 % de la deuda sobre el PIB, los tipos de interés están tres puntos por encima de la media del núcleo fuerte de la CE, la inflación interanual sobrepasa el 5% y el déficit presupuestario alcanzó el año pasado el 6'7 % , el doble de lo fijado en Maastricht.

El calendario del Tratado ha saltado por los aires con un globo de juguete y todo indica que se marcha hacia un Europa a varias velocidades en la que España ~~xxxxxxxx~~ no ~~estará~~ seguramente en los lugares de preferencia .

No son sin embargo , solo ~~estos~~ ^{insistimos,} los pecados de la política socialista en España . La actual situación económica es una consecuencia de la aplicación de las medidas impuestas por el Fondo Monetario y la Banca Mundial , medidas que por ~~otra~~ otra parte , no difieren nada de las que se han impuesto a los países menos desarrollados del mundo . Recientemente y con motivo de la celebración del 50 aniversario de ambas instituciones celebrado en Madrid , ~~estos~~ ^{estos} organismos dejaron un testimonio claro de sus atribuciones al "aconsejar" públicamente al gobierno que se ~~adoptaran~~ ^{adoptaran} medidas mas firmes frente a los sindicatos para el control de los salarios .

Acaso como contrapunto de la política de austeridad que se ha intentado aplicar a las fuerzas sindicales en sus controversias con los patronos y empresarios , los gobiernos socialistas que han actuado desde 1982 liderados por Felipe Gonzalez , han dado via libre a la especulación financiera a través de los Bancos . Si la promoción de inversiones se registró mediante un régimen de ~~xxxxxxx~~ ^{canonías} otorgadas a las multinacionales , la política bancaria ha jugado un papel nefasto en la economía del país . A través de esta se desarrollaron las especulaciones inmobiliarias jugando con los precios de la tierra y determinando unos valores de usura para la propiedad individual , al punto que pocos ~~ciudadanos~~ ^{ciudadanos} españoles con un salario medio , pueden aspirar hoy a comprar una vivienda para usufructo familiar .

En un país , donde las elecciones se promueven a golpe de talonario , han sido los ~~XXXXXX~~ Bancos los que han terminado por apoderarse del control efectivo de los partidos políticos , tanto de los socialistas como de la derecha , lo que ha facilitado este cuadro de corrupción que preside ahora el panorama social de España .

Los escándalos han venido surgiendo en sucesión de continuidad. A las denuncias sobre la financiación irregular de los partidos políticos que se arrastraron penosamente durante varios años - sin duda porque los socialistas y la derecha estaban igualmente involucrados - sucedió la denuncia de las actividades de los GAL (Grupos Antiterroristas de Liberación) , fuerzas criminales creadas para la lucha contra ETA por las propias organizaciones del Estado financiadas y organizadas por los mismos aparatos policiales y en las que aparecen implicados los ministros de esa rama del Gobierno de Felipe Gonzalez. Se agregó luego la fonanbúlesca huída por todo el mundo del propio Jefe de Policía , Luis Roldán , quien había hecho de los fondos reservados del Estado una verdadera cantera para sus especulaciones bancarias , inmobiliarias y hasta eróticas valida cuenta de algunas excitantes fotografías que se publicaron en revistas "especializadas " . Que el Sr. Roldán era hombre de confianza del gobernante no cabe ninguna duda ya que incluso había sido candidato para hacerse cargo del Ministerio del Interior , nada menos! .

Antes de ese episodio , el presidente del Banco de España - otro hombre de confianza del presidente Gonzalez - había sido descubierto " in fraganti " , haciendo especulaciones cambiarias y de otro carácter , en su propio beneficio y en el de muchos amigos integrantes de la " high life " , mediante el uso de la información privilegiada de que disponía .

Sin pretender hacer una reseña completa de los escándalos registrados , ya que alcanzaría para llenar varios libros , debemos referirnos por último al de las escuchas ilegales dirigidas por el CESID (Centro Superior de Informaciones de la Defensa) , un organismo , supuestamente de espionaje , que había extendido sus áreas de actividades a otros campos . Los periodistas sabíamos , naturalmente , que nuestros teléfonos estaban intervenidos , pero no sospechábamos que sucedía lo mismo con todos los políticos susceptibles de posibles " desviaciones " con relación a las posiciones del gobierno , incluso con los de su propio partido , en el afán de evitar que prosperasen movimientos internos de oposición . Hasta el propio Rey de España estaba controlado y sus conversaciones eran registradas y archivadas no se sabe ~~XXXXXX~~ con que objeto .-

Para nadie es un secreto que toda esta larga lista de escándalos y desaguisados, ha sido la causa principal de este largo y penoso deterioro electoral del Partido de Gobierno. La derecha los ha venido utilizando de manera prudente ya que incluso corrían el riesgo de verse envueltos en escándalos del mismo carácter, aunque de menor cuantía, en los gobiernos de algunos ayuntamientos y Comunidades Autónomas que estaban bajo su mandato.

Paralelamente a la revelación de estos escándalos, el decaimiento electoral de los socialistas, ha sido una constante desde su asunción al poder en 1982.

Las culpas en el manejo de los asuntos de gobierno, han ido subiendo desde personajes secundarios que han sido responsables de negociados de relativa entidad, hasta los propios ministros, secretarios de Estado, e incluso las esferas más altas del poder. Dos vicepresidentes del gobierno han debido renunciar a sus cargos al verse involucrados en escándalos que rozaban incluso delitos comunes. Esas renunciaciones, forzadas por las circunstancias, no tenían otro sentido que el de tratar de salvar la responsabilidad del propio presidente, acosado por la multitud de escándalos que se le vino arriba.

El PSOE (Partido Socialista Obrero Español), asistía impotente al desborde de los sucesos y muchas veces tuvo que enterarse de ellos por la prensa, ya que las decisiones, tanto en la línea política-económica, como en los procedimientos, las ha impuesto siempre Felipe Gonzalez.

El proceso ahora ha llegado a su fin. Las dos últimas elecciones - Parlamento Europeo y la reciente para los Ayuntamientos y gobiernos de parte de las Autonomías - las ha ganado ampliamente el Partido Popular. Paradójicamente sin embargo, sería engañoso hablar de triunfos electorales de la derecha, ya que los socialistas les han venido entregando posiciones casi desde que asumieron el poder en 1982.

El cuadro de deterioro político debería aún completarse con la imagen que que el gobierno de Felipe Gonzalez ha ido creando para España en el campo internacional. Comenzó con el ingreso en la OTAN, un ingreso que rechazara al principio con el confuso postulado "Otan, de entrada no" y que terminó con una lamentable sumisión que desbordó incluso los compromisos de la Alianza Atlántica. España, por decisión de su gobierno, fué complice de los bombardeos a Libia perpetrados por los norteamericanos como operación de escarmiento. ~~Sirxiéxluzge~~ Puso luego al país a disposición de las fuerzas que invadieron Irak durante la guerra del Golfo.

En relación con América Latina, al tiempo que postulaban por el retorno de los países sometidos a dictaduras militares a un status democrático, les facilitaban generosas condiciones para venderles armas con créditos FAD (Fondos de Ayuda al Desarrollo), armas que sirvieron, como es notorio,

para estimular la persecución contra las fuerzas democráticas .

Por supuesto una conducta semejante no ha servido para prestigiar a España en el panorama internacional .

Intentando explicaciones acerca del proceso de deterioro del campo socialista en España , algunos políticos y sociólogos han acudido a las tesis afiliadas al " fin de las ideologías " .

A la vista de lo que hemos venido exponiendo la reflexión que corresponde es mas simple y contundente : la ideología socialista no ha tenido ninguna relación con este largo proceso de corrupción y de escándalos en que se embarcó el presidente Felipe Gonzalez . La dejación de principios en beneficio de una conducta que alardeaba de pragmática , no podía tener otro destino que el que ha tenido . Lo esencial pues de este proceso , no es que se hayan perdido las elecciones sino que se haya perdido la verguenza
